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ATA DE REUNIÃO

 

ATA DA 15ª REUNIÃO/2022 ORDINÁRIA DA EQUIPE DA PREFEITURA UNIVERSITÁRIA DA UNIVERSIDADE
FEDERAL DE UBERLÂNDIA. 

 

Em 28 de junho de 2022, às 9:00 (nove horas), na sala de reuniões da Prefeitura Universitária, Bloco
3PSM – 2º andar, teve início a 15ª Reunião/2022 em caráter ordinário da Equipe Gestores (Prefeito
Universitário Diretores e Diretora), Presidida pelo Prefeito Universitário, Prof. João Jorge Ribeiro
Damasceno. Es�veram presentes o Diretor de Logís�ca, Sr. Flávio Mar�ns de Freitas, o Diretor de Obras,
Prof. Dogmar Antonio de Souza Junior, a Diretora Eventual de Projetos e Orçamentos, Sra. Flávia
Fernandes Carvalho e o Diretor de Sustentabilidade, Sr. Nelson Barbosa Júnior. Os trabalhos
transcorreram na seguinte ordem: 1- Ata da 13ª Reunião/2022: Subme�da à apreciação a Ata foi
aprovada com uma abstenção e a Ata da 14ª Reunião/2022:  aprovada com uma abstenção.
Comunicações: PREFE: Dando início aos trabalhos, o Prefeito Universitário, Prof. João Jorge Ribeiro
Damasceno comunicou que fará reuniões informais, em separado, com grupos de diretorias. Haverá
reuniões informais com os Diretores de Obras e Projetos e Orçamentos, e com os Diretores de Logís�ca e
Sustentabilidade. O obje�vo é aprofundar mais a discussão de assuntos específicos, de interesse apenas
dos grupos de diretores. Informou ainda que haverá apenas uma reunião geral de gestores, na úl�ma
terça-feira de cada mês. Mudando o tema, o Prof. Damasceno se reportou ao Edital DIRPO que
contempla a comunidade universitária.  Sobre o assunto, propôs que a Equipe DIRPO seja dividida para
atender não só às demandas apresentadas pelos atendidos pelo Edital, mas também aos atendimentos
das demandas que possuem recursos orçamentários da UFU.  Segundo o Prof. Damasceno, em havendo
essa preocupação, poderão ser atendidos não apenas os solicitantes via Edital, mas também as Unidades
Acadêmicas e Administra�vas que necessitam da aplicação de seus recursos orçamentários.
Posteriormente o Prof. Damasceno ques�onou a Diretora Eventual de Projetos e Orçamentos sobre o
andamento do processo licitatório de aquisição do so�ware u�lizado para a elaboração de orçamentos e
planejamento de obras e serviços de engenharia. Sobre o assunto, referente ao Processo SEI Nº
23117.007244/2022-25, respondendo ao ques�onamento, a Diretora disse que as solicitações de
aquisição dos so�wares Orçafascio e o Autodesk se encontram em encaminhamento junto à Diretoria de
Compras e Licitações. A Diretora Eventual, Flávia Fernandes, comunicou sobre o Processo SEI Nº
23117.033518/2022-31. Este se refere à contratação de empresa para executar a obra de ampliação do
estacionamento próximo aos Blocos 5TSM e 3PSM e se encontra em andamento. O Processo SEI Nº
23117.036892/2021-16, que trata da contratação de empresa para executar a obra de reforma da praça
localizada em frente ao Bloco 1JSM, também se encontra em andamento. Flávia Fernandes, dissertou
sobre o Processo SEI Nº 23117.089524/2021-62, oriundo da Faculdade de Engenharia Elétrica (FEELT). O
tema em questão, segundo ela, diz respeito ao pedido de ampliação no Bloco 3NSM feito pelos
Professores Alan Petrônio Pinheiro, Coordenador do LRI e Carlos Augusto Bissochi Junior, Diretor em
Exercício. A Diretora disse que o assunto foi encaminhado à Comissão Ins�tuição de Ocupação do Espaço
Físico (CIOEF) para análise. Referindo-se ao Processo SEI Nº 23117.044911/2022-51, proveniente do
Ins�tuto de Ciências Agrárias, Campus Monte Carmelo, Flávia Fernandes disse que a matéria aponta o
pedido de espaço �sico para o Laboratório de Melhoramento e Sementes Florestais. Neste sen�do, o
projeto da área, onde abriga os laboratórios oriundos da Unidade SESI, Campus Monte Carmelo já está
consolidado. O Prof. Damasceno recomendou, que a DIRPO deva atender neste momento, apenas as
demandas que já constam do projeto. À luz das mudanças, que ocorreram na Unidade SESI Campus



Monte Carmelo, o Prof. Damasceno, fez a proposta para que sejam desenvolvidos estudos quanto a
viabilidade da migração dos laboratórios da Unidade Boa Vista para o novo local (Cidade Jardim), que sob
seu ponto de vista, garan�rá maior economicidade. Na sequência, Flávia Fernandes, comunicou que
recebeu o relatório de segurança do trabalho, o qual aponta a liberação dos sanitários no Bloco 4BJU.
Com isso, o Prof. Damasceno solicitou Flávia que edite um O�cio para que ele, juntamente com ela,
assinem e tramitem à CIOEF. Retomando os comunicados, a Diretora dissertou sobre a situação em que
se encontra o Bloco 2BJU. O Bloco em questão, apresenta dificuldades quanto a falta de um profissional
específico, que elabore o projeto de exaustão e gases. O Prof. Damasceno solicitou ao Prof. Dogmar que
dê os encaminhamentos que se fizerem necessários para atender à demanda. Retomando os
comunicados, a Diretora arguiu sobre o Processo SEI Nº 23117.050340/2021-11, proveniente da Diretoria
de Compras e Licitações (DIRCL). Nos autos faz-se menção à Lei Nº 14.133, de 1º/04/2021, a qual aponta
questões voltadas à governança das contratações públicas no âmbito da Administração Pública Federal
direta, autárquica e fundacional. Preocupada com o tema, a Diretora ques�onou, sobre a necessidade ou
não de encaminhamentos. Houve o entendimento da Equipe que a matéria é somente para ciência
dos(as) gestores(as). Flávia Fernandes, comunicou que recebeu o Processo SEI Nº 23117.044163/2022-
14, oriundo do Coordenador da PREFE, Campus Glória. Neste, a temá�ca se refere à solicitação de
instalação de placas de sinalização no estacionamento daquele Campus. De modo a atender as
demandas, o Diretor de Logís�ca, Flávio Mar�ns de Freitas, fez a proposta das placas serem
confeccionadas, por meio do contrato de manutenção (serralheria), e os adesivos sob a responsabilidade
da DIRPO. Retomando seus comunicados, Flávia Fernandes, dissertou sobre o Processo SEI Nº
23117.025245/2022-51, proveniente da Diretoria de Comunicação Social (DIRCO). A temá�ca se refere a
apresentação, do denominado “Projeto Guarda-Chuva”, cuja finalidade é aperfeiçoar as demandas de
comunicação social junto à UFU. Consoante ao assunto, após amplo diálogo, sobre a home page da
PREFE, houve o entendimento dos Diretores e da Diretora para que o Diretor de Sustentabilidade, Nelson
Barbosa Júnior, consulte previamente o técnico-administra�vo, Coordenador da Divisão de Planejamento
Socioambiental (DIPSA), Eunir Augusto Reis Gonzaga, sobre a possibilidade da manutenção do site da
Prefeitura Universitária ficar sob a responsabilidade do referido coordenador. O Prof. Damasceno,
manifestou preocupação quanto ao des�no da vaga do Cargo de Técnico em Tecnologia da Informação -
Nível: “D”, que foi gerada pela aposentadoria da técnica-administra�va, Maria Tereza Coelho Macedo
Nunes. Após amplo debate, houve o entendimento, de que a vaga seja des�nada à Diretoria de Obras
(DIROB). DIRLO:  O Diretor de Logís�ca, Flávio Mar�ns de Freitas comunicou que a mudança da Unidade
SESI, Campus Monte Carmelo foi finalizada. Flávio Mar�ns, disse que as demandas oriundas do Centro de
Saúde do Bairro Jaraguá (CEJAR) que se referem a limpeza, e ao atendimento de portaria por período
integral, foram solucionadas. Segundo ele, houve uma reunião com a Comissão CPMulheres (REITO),
realizada no dia 27/06/2022, cuja sessão contou com a presença do Dr. Leonardo Andrade Macedo,
Procurador da República do Ministério Público Federal (MPF). Dentre os temas, ali deba�dos, foram
sinalizados fatores relacionados ao processo de iluminação e poda das árvores no interior dos Campi da
UFU. Comunicou que as reformas no Bloco 5RJU, onde serão instaladas as câmeras de
videomonitoramento, se encontram em andamento. Quanto à migração da Divisão de Gráfica (DIGRA)
para a PREFE, segundo Flávio Mar�ns, se encontra em andamento. Disse ainda que o contrato junto à
empresa responsável pelo videomonitoramento na UFU, também se encontra em andamento. Por fim,
apresentou as con�ngências rela�vas ao Serviço de Jardinagem. O obje�vo de Flávio Mar�ns, é de se
fazer cumprir as Leis promulgadas pela esfera Municipal, que tratam de podas e cortes de árvores (meio
ambiente). Ao manifestar cuidado, ele propôs a realização de um trabalho conjunto à Diretoria de
Sustentabilidade. Ao finalizar, o Diretor realçou, as dificuldades em atender as demandas oriundas das
Fazendas desta Ins�tuição. Segundo ele, isso é consequência da falta de recursos humanos. DIRSU: O
Diretor de Sustentabilidade, Nelson Barbosa Júnior, fez um breve arrazoado dos encaminhamentos feitos
pela DIRSU. Dentre eles, os recursos financeiros para o desenvolvimento do Projeto Eficiência Energé�ca.
Segundo Nelson Barbosa, tais recursos são oriundos de chamada pública, pelo Programa Nacional de
Conservação de Energia Elétrica (PROCEL) do Governo Federal. Os recursos des�nados preveem atender
o Campus Monte Carmelo. O projeto aprovado contempla a subs�tuição da iluminação, ampliação de
equipamentos ar condicionados, fotocélulas nas áreas de iluminação natural, e a instalação do sistema de
desligamento automá�co de energia elétrica. Em relação a isso, Nelson Barbosa, disse que será instalado
um sistema de gestão elétrico, o qual monitorará o consumo por andar dos prédios. Realçou que poderão
ser adquiridos, com tais recursos, equipamentos e materiais permanentes. Estes, ao finalizar o Projeto,



serão incorporados no rol patrimonial da UFU. Com relação a matéria, fez a proposta em apresentar o
referido Projeto à Gestão Superior da UFU, e posteriormente à Comunidade Universitária, Campus Monte
Carmelo. Outrossim, Nelson Barbosa, solicitou ao Prefeito Universitário, a emissão de um O�cio-Circular,
formalizando o convite. Mudando de assunto, o Diretor contextualizou a organização do “Iº Simpósio da
Prefeitura Universitária sobre Economicidade de Obras”. Apresentou o formato da realização do evento
em 2 (dois) dias, sendo estes, 9 e 10/11/2022. Da programação, constam os eixos: 1- Projetos,
Fiscalização e Licitações; 2- Desafios da UFU (mesa-redonda), 3- Redução nos Custos de Obras e
Sustentabilidade. No primeiro dia, serão realizadas mesas redondas e no segundo, serão apresentados
cerca de dez trabalhos cujo tempo de exposição será de 15 (minutos). Feita a apresentação, abriu-se
amplo debate entre os presentes, sendo apresentadas algumas sugestões. Dentre os convidados(as) foi
indicado o nome do Prof. Turíbio José da Silva, aposentado pela Faculdade de Engenharia Civil (FECIV) da
Universidade Federal de Uberlândia. Em meio ao diálogo, Nelson Barbosa, comunicou que o Projeto do
Evento será lançado na plataforma SIEX/PROEXC e, Segundo ele, serão reservados 2 (dois) anfiteatros.
Mudando o tema, comunicou que a serviço de coleta de resíduos junto à Diretoria de Materiais (DIRAM),
se encontra em andamento. E também a DIRSU, se encontra mapeando os processos de fiscalização de
contratos, visando padronizar os processos nas Diretorias. DIROB: O Diretor de Obras, Prof. Dogmar
Antonio de Souza Junior, apresentou um relatório sobre o andamento dos trabalhos da DIROB. Dentre
eles, dissertou sobre o Processo SEI Nº 23117.069582/2021-70: contratação EMERGENCIAL de empresa
para executar serviço de demolição e reconstrução do muro (incluindo muro de arrimo) da Escola Básica
de Ensino (ESEBA). A abertura do processo licitatório se encontra programada para acontecer no dia
30/06/2022. Processo SEI Nº 23117.042809/2020-59:  A reforma para ampliação da Marcenaria,
localizada no Bloco 5ESM, se encontra em encaminhamento junto à Diretoria de Compras e Licitações
(DIRCL). Processo SEI Nº 23117.090453/2019-26:  contratação de empresa para execução de reforma do
padrão de energia da Unidade Boa Vista da UFU, Campus Monte Carmelo, se encontra em andamento. O
Prof. Dogmar comunicou que a reforma do telhado dos Bloco 2UJU, bem como a reforma dos Blocos
2AJU e 2HJU, se encontra em processo de negociação orçamentária junto à PROPLAD. Quanto ao Campus
Pontal, o Diretor comunicou que neste momento, não conseguirá executar os telhados. E para mi�gar os
problemas com infiltração na casa de máquinas do elevador, será feito outro procedimento, até que se
concre�ze o processo licitatório. No que diz respeito aos Blocos 5RSM e 8CJU, as reformas se encontram
em andamento. Quanto ao Processo SEI Nº 23117.036892/2021-16: contratação de empresa para
executar a obra de reforma da praça, localizada em frente ao Bloco 1JSM, informou que o processo se
encontra em andamento. Processo SEI Nº 23117.033518/2022-31: contratação de empresa para executar
a obra de ampliação do estacionamento próximo aos Blocos 5ISM e 3PSM (Reitoria), informou que o
mesmo se encontra em andamento. Processo SEI Nº 23117.071122/2018-14, que se refere às
irregularidades constatadas pelo Corpo de Bombeiros de Uberlândia nos Museus de responsabilidade da
UFU, informou que também se encontra em andamento (orçamento). Processo SEI Nº
23117.042861/2021-96: reforma dos sanitários do Bloco 1ESM e ampliação do coworking comentou que
se encontra em andamento. Processo SEI Nº 23117.005923/2022-60: reforma do piso do ginásio CENESP,
Campus Educação Física informou que a instalação do piso se encontra em execução, com possibilidade
de término no final deste mês. O Prof. Dogmar disse que a reforma dos telhados dos Blocos situados no
Campus Umuarama, estão em andamento, assim como no Bloco 1KSM. Na próxima semana, dará início a
pintura da sala do Centro de Tecnologia da Informação e Comunicação (CTIC) no Bloco 1JSM. O Prof.
Dogmar disse que a reforma no novo prédio situado no Campus Monte Carmelo, está em andamento.
Para finalização das obras do Bloco 1APM, Campus Patos de Minas, o Prof. Dogmar, comunicou que no
dia 24/06/2022, foi disponibilizado o recurso financeiro, oriundo do Governo do Estado de Minas Gerais,
des�nado às Universidades Federais. Con�nuando a sessão, o Prof. Damasceno, dissertou sobre a
necessidade de se regulamentar o transporte intercampi no âmbito da UFU, com base na Resolução Nº
4/2013, de 27/09/2013 do Conselho Diretor (CONDIR). Sobre a matéria, se reunirá no dia 30/06/2022, às
14h30, na sala de reuniões da PREFE com o Diretor de Logís�ca, Flávio Mar�ns, a Pró-Reitora de Assuntos
Estudan�s, Elaine Saraiva Calderari, e com a Comissão em vista da Portaria PROAE Nº 35, de 19/04/2022.
Evidenciou, também, sobre a regulamentação do sistema de grafitagem em muros, paredes e outros
espaços pelo interior dos Campi desta Ins�tuição. O Prof. Damasceno dissertou sobre a possibilidade de
migrar a Unidade Boa Vista, Campus Monte Carmelo para a Unidade Cidade Jardim, naquela cidade.
Informou sobre a necessidade da re�rada de amostras microbiológicas na Unidade Duque de Caxias, uma
vez que as obras ali, se encontram em andamento. Antes de finalizar a sessão, o Prof. Damasceno



procedeu à leitura da Carta de Despedida do servidor lotado na Diretoria de Logís�ca da PREFE, Sr. Henri
Ford Pereira. O documento sinaliza a aposentadoria do servidor, adiante transcrito em sua íntegra:
“Amigos da PREFE, estou me despedindo de vocês, pois, a minha carreira como servidor público chegou
ao seu final, sempre ouvi dizer que o nosso trabalho é nosso segundo lar e é a mais pura verdade, pois
aqui passamos uma grande parte de nossas vidas. Não vou conseguir me despedir pessoalmente de todos
vocês, mas com certeza vou me lembrar de todos, espero não ter feito desafetos mas se porventura isso
tenha ocorrido, que eles me perdoem, pois não foi intencional. Desejo a vocês também uma boa carreira
e como disse o apóstolo Paulo, que vocês também “combatam um bom combate”. Às 11h30min (onze
horas e trinta minutos) e, para constar, lavrei esta que, após lida e aprovada, será assinada por mim,
responsável pela lavratura, na qualidade de Secretário(a), pelo Presidente, pelos Diretores e Prefeito
Universitário, ocupantes das Pastas da PREFE ditos abaixo. Uberlândia, 28 de junho de 2022.

 

Dogmar Antonio de Souza Junior – Diretor de Obras (DIROB);

Flávia Fernandes Carvalho – Diretora Eventual de Projetos e Orçamentos (DIRPO);

Flávio Mar�ns de Freitas - Diretor Eventual de Logís�ca (DIRLO);

Gaspar Belchior Francisco da Cunha – Secretário (SECPREFE);

João Jorge Ribeiro Damasceno - Prefeito Universitário (PREFE);

Nelson Barbosa Júnior - Diretor de Sustentabilidade (DIRSU).

 

 

 

 

 

 

 

Documento assinado eletronicamente por João Jorge Ribeiro Damasceno, Prefeito(a)
Universitário(a), em 26/07/2022, às 15:40, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Nelson Barbosa Junior, Diretor(a), em 28/07/2022, às
08:59, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Dogmar Antonio de Souza Junior, Diretor(a), em
29/07/2022, às 07:58, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Cassio Amâncio Pereira, Diretor(a) subs�tuto(a), em
29/07/2022, às 15:28, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Flávia Fernandes Carvalho, Diretor(a) subs�tuto(a), em
01/08/2022, às 10:00, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Flavio Mar�ns de Freitas, Diretor(a), em 24/08/2022, às
08:29, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.

http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm


Documento assinado eletronicamente por Gaspar Belchior Francisco da Cunha, Assistente em
Administração, em 24/08/2022, às 08:38, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�ps://www.sei.ufu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 3787913 e
o código CRC 4817917E.

Referência: Processo nº 23117.002606/2022-91 SEI nº 3787913
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